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Protokoll des Gemeinderates St. Franziskus vom 11.08.2021 1 
Teilnehmende: Kaplan Schmitz, Th. Bahne, B. Geese, E. Schepers, A. Schultz, W. Musfeld, A. Brin-
genberg, H. Baumgarten, M. Hellmann, D. Schulz, E. Gottschalk, H.-J. Schepers, H. Scholten 

Protokoll: Annette Bringenberg; Ort: online                                Zeit: 19:30 – 22.00 Uhr 
 
Frau Geese begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Online –Sitzung. 
Frau Schepers spricht das geistliche Wort. 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig verabschiedet. 
Die TO wird unter TOP 6 ergänzt durch das Thema Ernte-Dank-Fest. 

TOP 1:  Tipps und Themen 
• Kaplan Schmitz beschäftigt sich nachhaltig mit der Begründung eines GR-Mitgliedes, sich 

für kein neues Amt zur Verfügung zu stellen. 
• Für den Stadtweiten Gottesdienst sind noch Karten zu bekommen. 

Top 2:  PGR–Wahlen / Abstimmung 
Bei einem weiteren Treffen der GR- Vorstände, wurde die Planung für das Treffen am 21.08.2021 be-
sprochen. Bei diesem Treffen soll es um Vertrauen in das neu zu wählende Gremium, die notwendige 
Kommunikation und die Möglichkeiten, einen eigenen Platz oder ein Engagement zu finden, gehen. 
Die GRe St. Marien und St. Pankratius haben bereits ein Votum abgegeben. St. Marien gibt die Emp-
fehlung für eine Wahl auf Pfarreiebene mit 10 zu wählenden Mitgliedern ab, St. Pankratius hat sich 
bis jetzt nur zu einer Wahl auf Pfarreiebene entschieden. 
Der GR St. Franziskus hat sich bereits für eine Wahl auf Pfarreiebene ausgesprochen. Für dieses Vo-
tum gibt es keinen erneuten Gesprächsbedarf.  
Der GR St. Franziskus entscheidet sich einstimmig mit 11 Stimmen für eine Wahl auf Pfarreiebene.  
Es muss noch eine Entscheidung über die Anzahl der zu wählenden Mitglieder getroffen werden. 
Die Diskussion findet einen Abschluss in einer Abstimmung: 
Der GR–St. Franziskus entscheidet sich mit 6:4 Stimmen für eine Anzahl von 10 zu wählenden PGR-

Mitgliedern. 

Herr Schulz bemerkt, dass das Thema PGR-Wahlen bei den Menschen nicht gut ankommt. Es wird 
vielleicht schwierig 10 Kandidaten zu finden. 
Kaplan Schmitz erwidert, dass die Öffentlichkeitsarbeit erst jetzt richtig in Fahrt kommt. 

TOP 3:  Erstkommunion: Rückblick und Ausblick 
Frau Gottschalk berichtet, dass die Gottesdienste sehr feierlich waren und dass sich einige Eltern 
ausdrücklich für den schönen Tag bedankt haben. 
In St. Antonius war es vor der Kirche sehr laut und unruhig durch die wartenden Angehörigen. 
Auf einen feierlichen Auszug der Kinder sollte auch weiterhin verzichtet werden, weil es sonst zu voll 
werden könnte. Das Hauptportal in St. Antonius soll wegen der Ruhestörung geschlossen bleiben. 
Für die Erstkommunionfeiern im September werden noch Helfer gesucht. 
Für den 18.09.2021, 09.30 Uhr und 11.30 Uhr melden sich A. Schultz und B. Geese; für den 
19.09.2021, 10.00 Uhr, melden sich H.-J. Schepers, A. Bringenberg und bei Bedarf W. Musfeld. 
Für beide Tage steht Herr Baumgarten im Haus der Musik zur Verfügung. 
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Frau Geese spricht den Dank des GR St. Franziskus an das Vorbereitungsteam aus, die Vorbereitung 
unter diesen schwierigen Pandemie-Bedingungen mit online-Sitzungen gestaltet zu haben. 

TOP 4:  Stadtweiter Gottesdienst 
Es wird eine Kinderbetreuung auf dem Außengelände der Phantasie-Werkstatt geben. 
Vermutlich können die Besucher an ihrem Platz die Maske abnehmen; es darf allerdings nur mit 
Maske gesungen werden. 
Die Vorbereitungen und das Catering für das Jubiläum des Bistro Jedermann werden fast aus-
schließlich von der Caritas erledigt. 

TOP 5:  St. Jakobus 
Am 17.07.2021 hat sich die AG Ideenschmiede getroffen. 
Es entwickelt sich eine sehr gute Zusammenarbeit mit der Kurbel als Kooperationspartner. Weitere 
Gespräche zur Belegung und Finanzierung finden statt. 
Die Ehrenamtlichen für den Mittagstisch treffen sich, um eine Weiterarbeit zu überlegen. 
Frau Geese verschickt das Protokoll des Treffens der AG Ideenschmiede an die GR-Mitglieder. 
Für den 05.09.2021 ist die Mitgliederversammlung des Fördervereins St. Jakobus geplant. A. Stötzel 
tritt als Vorsitzender zurück. Es wird nach einem neuen Vorsitzenden gesucht. 

TOP 6:  Franziskus-Tag und Ernte-Dank-Fest 
Herr Schulz schlägt vor, den Franziskus-Tag (04.10.2021) gemeinsam mit dem Ernte-Dank-Fest am 
03.10.2021, nach Möglichkeit mit Chor, KiTa und anschließender Begegnung, zu feiern. 
Frau Hellmann berichtet von einer pfarreiweiten Aktion der KiTas am 03.10.2021 von 14.30 – 17.00 
Uhr zum Thema Danken und schließt eine Beteiligung der KiTa an der Messe aus. Sie möchte auch 
beide Feste nicht miteinander vermischen. 
Das Gremium entscheidet den Franziskus-Tag am Montag, den 04.10.2021 um 18.00 Uhr mit der 

Messe in St. Antonius zu begehen.  

Der Liturgieausschuss beteiligt sich an der Vorbereitung der Messe am 4.10.2021 und wird dies mit 
dem Zelebranten absprechen. 
Der Einsatz des Chores ist wohl ausgeschlossen, weil noch keine Gründung oder Probe stattgefun-
den hat. Auch Auricola hat noch nicht gemeinsam proben können. 
Beide Chöre sollen sowohl für den 03.10.2021 als auch für den 04.10.2021 angefragt werden. 
In der nächsten Sitzung wird über die Ausgestaltung und möglichen Begegnungen gesprochen. 

TOP 7:  Verabschiedung Frau Lange 
Die Verabschiedung von Frau Lange steht immer noch aus. Ursprünglich war geplant die Einführung 
von Herrn Zimmermann mit der Verabschiedung von Frau Lange gemeinsam zu begehen. 
Sowohl Frau Lange (B. Geese) als auch Herr Zimmermann (W. Musfeld) werden angefragt, wie mit 
der Situation nach den langen Einschränkungen durch die Pandemie umgegangen werden soll. 

TOP 8:  Berichte 
• PGR 

Das Protokoll ist auf der Homepage. Die nächste Sitzung ist am 25.08.2021. 
• Sportkirche St. Josef 

Es hat einen weiteren Ortstermin gegeben und es sind erste Konzeptplanungen im Gange. 
Die Vertragssituation zwischen der Stadt und der Pfarrei ist noch ungeklärt. 
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Es gibt für den Innenraum der Kirche keine Beschränkungen durch die Denkmalschutz-Behörde, aller-
dings muss für weitere Planungen – Herausnahme von Inventar – das Protokoll der Begehung abge-
wartet werden. 

• M-Haus Musik 
Eine Außenwand wird trockengelegt. Die Maßnahmen sind mit Herrn Zimmermann abgesprochen. 

• M-Haus Jugend 
Der Einzug in das Haus durch die unterschiedlichen Gruppen soll bis September abgeschlossen sein. 
Erste Aktionen finden statt. 
Es ist ein neues Netzwerk gegründet worden. Das Leitungsgremium des Hauses nennt sich P4. 

• KiTa 
Frau Hellmann beklagt, dass die Außenanlage am sog. Rosengarten verwildert ist. Das Problem wird 
in den nächsten Tagen behoben. 

• St. Antonius 
Die Kirche wird an beiden Seiten eingerüstet, weil am Dach Reparaturen vorgenommen werden müs-
sen. 

• Sonderkollekte Flutopfer 
Die Sonderkollekte hat 3000,-- € erbracht. 

• - Ich bin da – 
Die Teammitglieder haben einen Verein gegründet, die Eintragung in das Vereinsregister ist bean-
tragt. 

• Antoniusfest 
Das Antoniusfest kann in diesem Jahr pandemiebedingt wieder nicht durchgeführt werden. 

• „Kaffeebüdchen“ 
Bisher hat es kein gemeinsames Angebot von einer Begegnung mit Kaffee und Kuchen und den Som-
mermusiken in St. Antonius gegeben. Für die Durchführung sind noch Fragen offen und es müssen 
weitere Mitstreiter gefunden werden, um einen regelmäßigen Rhythmus zu planen. 

TOP 9:  Verschiedenes 
a. Geistlicher Impuls 

Herr Schulz gestaltet in der nächsten Sitzung den geistlichen Impuls; Herr Dr. Bahne übernimmt 
diese Aufgabe in der Oktober-Sitzung. 

b. St. Martin 
Es ist noch unklar, wie St. Martin begangen werden kann, wie sich die Pandemie-Lage entwickelt. 
Deshalb sollen Ideen vorgeplant werden 
Im Gremium herrscht große Einigkeit, dass ein Martinsumzug nicht stattfinden kann und Aktionen 
wie im letzten Jahr geplant werden sollten. 
Herr Dr. Bahne lädt Interessierte ein, Möglichkeiten und Ideen für St. Martin zu planen. Zunächst 
schließen sich dem Vorbereitungsteam Kaplan Schmitz und A. Bringenberg an, Frau Geese und Frau 
Hellmann kommen eventuell dazu. 
 
             
Vorstandsteam-Mitglied     Annette Bringenberg Protokollführerin 

 


